
            ASSEMBLEIA MUNICIPAL

Acta nº. 05/2008 ACTA DA SESSÃO ORDINÁRIA
DA  ASSEMBLEIA  MUNICIPAL
DE  RESENDE,  REALIZADA EM
20.11.2008

LOCAL: -------------------------------------------- -------------------------------------------------------------------------------

Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DA MESA DA ASSEMBLEIA: --------------- --------------------------------------------------------

PRESIDENTE: Senhor Dr. Manuel Joaquim Garcez Trindade (PS); ------------------------------------------

1º SECRETÁRIO: Senhor Joaquim da Conceição Sousa (PS); ------------------------------------------------

2º SECRETÁRIO: Senhor Dr. Pedro Manuel Soares Cardoso (PS). ----------------------------------------- 

HORA DE ABERTURA: --------------------------------- -------------------------------------------------------------------- 

Eram 16h10 quando o Senhor Presidente da  Mesa da Assembleia Municipal deu início à sessão. -

FALTAS E SUBSTITUIÇÕES: --------------------------- -------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente comunicou ao Plenário as seguintes faltas e substituições: ------------------------

Foi convocado para participar nesta sessão  o membro Senhora Drª Ana de Oliveira Monteiro

(PSD), para substituição do membro Senhor António Joaquim de Almeida Correia (PSD), ausente por

período inferior a trinta dias, conforme comunicação apresentada e aceite. ------------------------------------

O Senhor José Carlos Gomes (Presidente da Junta de Freguesia de Miomães - PS) foi substituído

pelo seu Tesoureiro Senhor Cesário Machado de Almeida (PS);---------------------------------------------------

O  Senhor  Manuel  Gonçalves  (Presidente  da  Junta  de  Freguesia  da  Panchorra  -  PSD)  foi

substituído pelo seu Tesoureiro Senhor António Francisco Almeida (PSD);-------------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”: ----------- -------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções: -------------------------------------------------------------------------

     

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ------------ ---------------------------------------------------------

B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA SESSÃO ANTERI OR: --------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a concordância do Plenário para a dispensa da leitura da acta da

Sessão realizada em 30 de Setembro de 2008, uma vez que a mesma foi distribuída a todos os

membros com antecedência, a qual foi concedida.--------------------------------------------------------------------

Seguidamente foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação, tendo sido aprovada

por maioria, com as abstenções da Senhora Drª Ana de Oliveira Monteiro (PSD), do Senhor António

Francisco Almeida (PSD) e do Senhor Isidro Pereira (Presidente da Junta de Freguesia de Ovadas –

PSD).-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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B.2.  LEITURA  RESUMIDA  DE  EXPEDIENTE  E  PRESTAÇÃO  DE  INFORMAÇÕES  OU

ESCLARECIMENTOS: ---------------------------------- ---------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções: -------------------------------------------------------------------------

B.3. VOTOS, RECOMENDAÇÕES E MOÇÕES E RESPECTIVA VOT AÇÃO: --------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ---------------------------------------------------------------------------

A Senhora  Drª  Teresa  Pais  (PS)  apresentou um  voto  de  pesar  pelo  recente  falecimento  do

Senhor Rui Valadares, antigo Presidente da Câmara Municipal de Lamego.------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o voto de pesar e dar

conhecimento à família. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA AS FREGUESIAS: ---- --------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ---------------------------------------------------------------------------

Pelo Líder do Grupo Parlamentar do PSD, Senhor Prof. Joaquim Rodrigo , foi apresentada uma

Proposta com o seguinte teor:-----------------------------------------------------------------------------------------------

“Considerando a importância  da prática desportiva  e  do  fomento do  desporto e  lazer  na vida

quotidiana. Constatando-se a carência de infra-estruturas desportivas de proximidade nas freguesias

da parte alta do concelho. Considerando que a Carta Educativa do Concelho prevê a construção de

um Centro Escolar em S. Cipriano e a consequente necessidade da existência de um equipamento

adequado à prática da actividade física e desportiva para os alunos e para a população em geral.

Considerando  que  os  cidadãos  com  necessidades  educativas  especiais  terão  ao  seu  dispor  um

equipamento adaptado à sua condição. Considerando que a autarquia/freguesia possuem terrenos

disponíveis para o efeito com as dimensões adequadas. Considerando que este tipo de equipamento

requer baixos custos de manutenção e não obriga à presença de recursos humanos permanentes,

PROPÕE-SE  QUE,  no  âmbito  do  Programa  Desporto  Para  Todos da  Secretaria  de  Estado  da

Juventude e do Desporto, O IDP, I.P. e a FPF, a Câmara Municipal possa apresentar uma candidatura

para a instalação de um “mini-campo desportivo” na freguesia de S. Cipriano”.--------------------------------

O Senhor Dr. Jaime Alves (PSD)  acrescentou que se trata de uma proposta que não significa um

grande investimento para o Município, pois este equipamento tem um custo de cerca de 40.000,00€

que, a ser comparticipado, por exemplo, em 70%, implica um investimento para a autarquia à volta de

14.000,00€.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Drª Teresa Pais (PS)  referiu que a câmara quando decidiu traçar a sua política de

implantação  deste  tipo  de  equipamentos,  avaliou  com  critério  a  localização  dos  mesmos.  Os

equipamentos  actualmente  existentes  (Gimnodesportivos  de  Resende,  São  Martinho  de  Mouros,

Anreade e Freigil) estão localizados por forma a que toda a população possa aceder aos mesmos de

uma forma tranquila e sem dificuldade. Esta proposta poderá significar uma duplicação da oferta de

Município de Resende – Av. Rebelo Moniz, 4660-215 RESENDE – Telefs. 254 877 153/653 – Fax 254 877 424 – Email geral@cm-resende.pt 33



            ASSEMBLEIA MUNICIPAL

equipamentos  em  situação  de  proximidade  geográfica  intensa,  o  que  poderá  não  ter  um  efeito

positivo. Deixa todavia à consideração da câmara a avaliação da proposta apresentada.-------------------

Colocada a proposta a votação, foi a mesma reprovada por maioria,  com os votos contra do

Grupo Parlamentar do PS, à excepção do Senhor Dr. Pedro Cardoso que se absteve, e os votos

favoráveis do Grupo Parlamentar do PSD.-------------------------------------------------------------------------------

B.5. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA  O MUNICÍPIO: ----- -----------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ---------------------------------------------------------------------------

A Senhora Drª Teresa Pais (PS)  interveio para referir  que existem situações no concelho de

pessoas idosas que vivem em pobreza extrema e sem quaisquer condições de higiene pessoal, que

dependem de vizinhos e familiares. Apela a todos (Presidentes de Junta e Munícipes)  que tenham

conhecimento destas situações que as denunciem, pois faz parte do nosso dever cívico.------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”: --------------------- ----------------------------------------------------------------

C.1.  APRECIAÇÃO  DA INFORMAÇÃO  ESCRITA PELO  SENHOR  P RESIDENTE  DA CÂMARA

MUNICIPAL, A QUE SE REFERE A ALÍNEA E) DO N.º 1 DO ARTIGO 53.º DA LEI N.º 169/99,  DE

18 DE SETEMBRO, COM AS ALTERAÇÕES QUE LHE FORAM INT RODUZIDAS  PELA LEI N.º 5-

A/2002, DE 11 DE JANEIRO; ------------------------- ----------------------------------------------------------------------

Foi presente a informação referida em epígrafe, que, nos termos da lei, foi enviada a todos os

membros da Assembleia com a devida antecedência. ---------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ---------------------------------------------------------------------------

O Senhor Dr. Jaime Alves (PSD)  solicitou esclarecimentos relativamente ao designado Centro de

Noite e Apoio Social de S. Romão, nomeadamente se o mesmo será ou não um Centro Comunitário

e, nesse âmbito, qual será a missão da Instituição em causa, que será gerida pela IPSS Casa do

Povo de Resende, bem como o que está previsto em termos de recursos humanos.------------------------

O Senhor Presidente da Câmara  esclareceu que, independentemente da nomenclatura, em S.

Romão estão previstas as valências de Lar de Idosos, Centro de Dia e Apoio Domiciliário. No que diz

respeito  aos  recursos  humanos,  a  Instituição  será  dotada  com  cerca  de  20  trabalhadores,  cuja

contratação será da responsabilidade da IPSS que a gere, recorrendo ao Instituto do Emprego e

Formação Profissional.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Drª Teresa Pais (PS)  congratulou-se com a distribuição de computadores “Magalhães”

aos alunos, efectuada pelo Governo e pela autarquia no Centro Escolar de São Martinho de Mouros,

sinal  de que,  também no domínio da Educação,  a câmara aposta na melhoria da qualidade das

condições de vida dos Resendenses.--------------------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento. -------------------------- ------------------------------------------------------------------

C.2. PROPOSTA DE CRIAÇÃO DA COMUNIDADE INTERMUNICIP AL DO TÂMEGA E SOUSA E
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ELEIÇÃO DE REPRESENTANTES PARA A ASSEMBLEIA INTERMU NICIPAL; ----------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação e remetida pelo executivo camarário, a

proposta de constituição da CIM e dos respectivos estatutos.-------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ---------------------------------------------------------------------------

A  Senhora  Drª  Teresa  Pais  (PS)  realçou  o  facto  desta  proposta  ter  sido  aprovada  por

unanimidade na reunião de câmara, o que denota um grande consenso nesta matéria. Informou ainda

que  relativamente  à  eleição  dos  representantes  da  Assembleia  Municipal  na  Assembleia

Intermunicipal  da CIM será apresentada uma lista única, obtida por acordo entre os  dois  Grupos

Parlamentares.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar a constit uição da

Comunidade Intermunicipal do Tâmega e Sousa e os re spectivos Estatutos.----------------------------

Nos termos e para os efeitos do disposto no artigo 11º da Lei nº45/2008, de 27 de Agosto, teve

ainda lugar  a eleição dos representantes da Assembleia Municipal  para integrarem a Assembleia

Intermunicipal da CIM, tendo sido apresentada uma única lista constituída pelos seguintes elementos:

Dr. Garcez Trindade (PS), Drª Teresa Pais (PS), Senhor Albano Santos (PS), Prof. Joaquim Rodrigo

(PSD) e Dr. Jaime Alves (PSD).---------------------------------------------------------------------------------------------

Realizada a eleição, foi obtido o seguinte resultado: 17 votos a favor e 4 votos em branco, daqui

resultando a eleição dos 5 elementos acima indicados.---------------------------------------------------------------

C.3. CENTRO ESCOLAR DE RESENDE – CONTRATO-PROMESSA;  -----------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, remetido pelo executivo camarário, para conhecimento

e ratificação, o contrato promessa de permuta entre o Município e José Fernando Pinto e Mulher.-------

Não se verificaram quaisquer intervenções: -------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  tomado  conhecimento  e  deliberado  ratificar,  po r

unanimidade---------------------------------------- ---------------------------------------------------------------------------- 

C.4. ADESÃO DO MUNÍCIPIO À  ENTIDADE REGIONAL DE TU RISMO DO NORTE; ----------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação e remetida pelo executivo camarário, a

proposta de adesão do Município a esta entidade.---------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções: -------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria,  com uma abstenção do

Senhor Dr. Jaime Alves (PSD).----------------------------------------------------------------------------------------------

C.5. SEGUNDA REVISÃO AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTI MENTOS E TERCEIRA REVISÃO

AO ORÇAMENTO PARA O ANO 2008; --------------------- ------------------------------------------------------------

Foi presente, para aprovação e remetida pelo executivo camarário, a 3ª Revisão ao Orçamento e a

2ª Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos do ano 2008.-----------------------------------------------------
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Não se verificaram quaisquer intervenções: -------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria,  com os votos favoráveis do

Grupo Parlamentar do PS, com as abstenções do Senhor António Francisco Almeida (PSD) e do

Senhor Isidro Pereira (Presidente da Junta de Freguesia de Ovadas – PSD) e com os votos contra

dos restantes membros do Grupo Parlamentar do PSD.--------------------------------------------------------------

C.6. CONTRACÇÃO E CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO - INVES TIMENTOS; --------------------------

Tendo sido deliberado na reunião de 21 de Outubro de 2008 abrir concurso para a contracção de

um  empréstimo  de  1.055.000,00  euros  para  financiamento  dos  seguintes  investimentos:  Centro

Escolar  de Resende  –  650.000,00 euros;  Beneficiação da Rede Viária Municipal,  incluindo as

seguintes vias: Resende-Cárquere-S.Romão; EN 222-Bernardo-Limite do Concelho; Resende-Mirão-

Mercê-EN  222;  Miomães-Freigil-S.Cipriano;  S.Cristóvão-Panchorra  –  315.000,00  euros;  Parque

Empresarial de Anreade  – 90.000,00 euros, foram pedidas propostas a quatro instituições bancárias

(Caixa Geral de Depósitos, Banco BPI, S.A , Banco Santander Totta, S.A e Banco Espírito Santo,

S.A). Essas propostas foram analisadas pelo Chefe da DGFSI, tendo este informado o seguinte: Da

análise  das  propostas  apresentadas  pelas  instituições  financeiras  referentes  à  contratação  do

empréstimo supracitado resulta o seguinte: "Montante; Finalidade; Prazo; Período de utilização;

Período  de carência.  Relativamente a  estas  condições as propostas das  quatro  instituições são

semelhantes.  Taxa de Juro: -Santander Totta -  O Banco Santander Totta indexa o empréstimo à

Euribor a 3 meses, acrescida de um “spread” de 2,00%. BES O BES indexa o empréstimo à Euribor a

3 meses, acrescida de um “spread” de 1%.  CGD A CGD indexa o empréstimo à Euribor a 3 ou 6

meses, acrescida de um “spread” de 0,72%. BPI  Em relação a esta condição o BPI apresenta uma

taxa variável indexada à Euribor a 1, 3, 6 ou 12 meses acrescida de um “spread” de 0,875%, ou taxa

fixa com base nas condições de mercado na data da operação acrescida de um “spread” de 0,875%.

Reembolso dos Juros e  do Capital:  Santander Totta  Possibilidade de amortização mensal  ou

trimestral. BES Prestações constantes de capital, iguais e sucessivas, a pagar mensal, trimestral ou

semestralmente. CGD Prestações postecipadas e sucessivas de capital e juros, mensais, trimestrais

ou semestrais,  em alternativa prestações postecipadas,  de capital  constante e juro  ao saldo BPI

Prestações mensais, trimestrais, semestrais ou anuais e postecipadas, constantes de capital e juros

(ou  constantes  de  capital  e  juro  ao  saldo). Reembolso  antecipado  e  comissões  e  encargos

Relativamente a estas condições as propostas do BES, da CGD e BPI são semelhantes, o Santander

Totta  não  refere  nada  no  que  respeita  ao  reembolso  antecipado.  Conclusão:   Da  análise  das

propostas resulta que a proposta da CGD é financeiramente mais vantajosa  ,  uma vez que em

relação ao item mais relevante que é a taxa de juro, esta instituição é a que apresenta melhores

condições, dado o “spread “ser mais favorável ao Município. Assim, seguindo uma linha de orientação

de economia de recursos, a contratação do empréstimo deverá ser formalizada com a instituição que

melhores  condições  financeiras  para  o  Município  apresente. Propõe-se:  Que  a  Câmara  delibere
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aprovar a contratação do empréstimo com a Caixa Geral de Depósitos, S.A., com um prazo de 20

anos,  indexado  à  Euribor  a  3  meses,  com  amortização  Trimestral  e  submeter  a  proposta  à

Assembleia Municipal para apreciação, dado que nos termos do artigo nº 53, nº2 alínea d), da Lei nº

169/99, de 18 de Setembro, compete à Assembleia Municipal “Aprovar ou autorizar a contratação de

empréstimos nos termos da lei.”--------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente, para aprovação e autorização, remetida pelo executivo camarário, a proposta de

contracção e  contratação do empréstimo à Caixa Geral de Depósitos, S.A., nas condições indicadas.-

Verificaram-se as seguintes intervenções: ---------------------------------------------------------------------------

O Senhor Prof. Joaquim Rodrigo (PSD)  solicitou esclarecimentos quanto à ao ponto da situação

relativamente  à  alienação da  parte  do  Município  na  Empresa Eólica,  uma vez que se  já  estiver

concretizada, poderá não se justificar este empréstimo.--------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara  referiu alguns aspectos relativos ao assunto em discussão,

informando designadamente que a situação financeira da autarquia continua perfeitamente controlada

e  que  a  capacidade  de  endividamento  continua  aquém  do  limite.  Quanto  aos  esclarecimentos

solicitados, informou que já transmitiu à Assembleia o ponto da situação e, assim que houver novos

desenvolvimentos, transmiti-los-á igualmente ao Plenário.-----------------------------------------------------------

A Senhora Drª Teresa Pais (PS)  realçou o fim a que se destina o empréstimo, pois vai garantir a

concretização de obras importantes, sendo que, além do mais, a capacidade de endividamento não

será ultrapassada e a situação financeira está controlada.-----------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com os votos favoráveis do

Grupo Parlamentar do PS e com a abstenção do Grupo Parlamentar do PSD.---------------------------------

C.7. GRANDES OPÇÕES DO PLANO E PROPOSTA DE ORÇAMENT O PARA O ANO 2009; ----------

Foi presente, para aprovação e remetida pelo executivo camarário, a proposta de Grandes Opções

do Plano para o ano de 2009, que atinge o montante de  2.767.377,12€ (dois milhões, setecentos e

sessenta e sete mil,  trezentos e setenta e sete euros e doze cêntimos)  no Plano de Actividades

Municipais  e  de  10.500.000,00€  (dez  milhões  e  quinhentos  mil  euros)  no  Plano  Plurianual  de

Investimento. Foi também presente para aprovação a proposta do Orçamento para o ano de 2009 que

atinge  tanto  na  receita  como  na  despesa  o  montante  de  19.800.000,00€  (dezanove  milhões  e

oitocentos mil euros). Foi presente, ainda, também para aprovação, a Proposta de Delegação das

Competências  nas  Juntas  de  Freguesia  do  Concelho,  pequenas  intervenções  de  manutenção  e

valorização das estabelecimentos públicos da educação pré-escolar e do 1.º ciclo do ensino básico,

vias municipais e pequenas drenagens.-----------------------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções: ---------------------------------------------------------------------------

A Senhora  Drª  Teresa  Pais  (PS)  referiu  que  as  opções  tomadas  significam  uma opção  na

melhoria da qualidade de vida das populações. Trata-se um projecto válido que tem o apoio do Grupo

Parlamentar do PS.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O  Senhor  Prof.  Joaquim  Rodrigo  (PSD)  disse  que  se  trata  de  um  plano  de  intenções,  que
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contempla muitas obras, cuja prioridade desconhece, até porque se aproxima um ano de eleições.

Outras obras poderiam ter sido contempladas. O seu Grupo Parlamentar vai abster-se.--------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com os votos favoráveis do

Grupo Parlamentar do PS, do Senhor António Francisco Almeida (PSD) e do Senhor Isidro Pereira

(Presidente da Junta de Ovadas – PSD) e com as abstenções dos restantes membros do Grupo

Parlamentar do PSD.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nada mais havendo a tratar,  o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal,  deu por

encerrada a sessão, eram 17h20, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  remetidos pela

Câmara Municipal a esta sessão da Assembleia. ----------------------------------------------------------------------

E eu,                                                            , Chefe da Divisão Administrativa e de Serviços

Urbanos, a redigi e subscrevo. ----------------------------------------------------------------------------------------------

_______________________________

Dr. Manuel Joaquim Garcez Trindade

Presidente da Assembleia Municipal

________________________________

Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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